

## EL MEXICANO

# Diputado del PAN derriba los logros del II Informe

### SE QUEJA HASTA DE LOS BLOQUEOS.

El Mexicano  
2 de octubre de 2012

Jesús Manuel Ruiz / El Heraldo de Chihuahua

Chihuahua, Chihuahua.-El coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, Héctor Ortiz Orpinel, señaló que en el estado de Chihuahua existen grandes pendientes en materia de calidad educativa y seguridad pública, particularmente en robo de vehículos y una violencia desatada en la región centro sur, así como obras que representan una molestia para la ciudadanía, como el Vive Bus, una tasa de desempleo cercana al 6.8 por ciento y un endeudamiento cercano a los 21 mil millones de pesos que compromete la libertad presupuestaria de los próximos años.

"Es inevitable señalar que los niveles de inseguridad en nuestro estado, particularmente en la región centro-sur y en algunas partes de la zona rural, siguen siendo alarmantes, también son inocultables los altos índices de robo con violencia; por ello es impostergable que, lejos de falsos triunfalismos, sigamos preocupados y ocupados para seguir construyendo una estrategia inteligente y eficiente para combatir, con una auténtica coordinación con el Gobierno federal y Municipal, a los enemigos de la sociedad", señaló en el rubro de seguridad pública.

De igual forma, en educación, destacó: "Si queremos ver la realidad de la educación en el estado de Chihuahua, no debemos dejar pasar por alto los resultados que se obtuvieron en la "Prueba Enlace 2012", donde se desprenden los siguientes datos: más de la mitad de los estudiantes de primaria, 70% de secundaria y 69% de educación media superior registran niveles insuficientes y elementales en asignaturas como matemáticas, español y ciencias, además que los tres niveles tienen deficiencias en habilidad lectora".

En cuanto al desarrollo rural y campo, explicó que "en materia de empleo, en el sector rural hemos llegado a niveles alarmantes, ya que de acuerdo a datos del INEGI y de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, de los poco más de 500 mil personas que habitan en las áreas rurales, aproximadamente 127 mil se dedican a actividades agropecuarias, es decir, sólo el 25% del total de dicha población".

Remató: "Ahora bien, de conformidad con el Sistema de Información Agropecuaria, dependiente de la Sagarpa, Chihuahua ha tenido en los últimos años una de las peores tasas de ocupación nacional en actividades agrícolas, al registrar un -11.5%, déficit que muestra la difícil situación que enfrentamos".

En el tema del agua, señaló que es el recurso fundamental en la producción de alimentos y en las actividades del campo en general, por lo que es necesario tomar las acciones pertinentes al respecto, pues la punta del iceberg que representan los conflictos por el líquido ya se asoma.

"Así lo muestran las discrepancias surgidas entre productores de la zona noroeste por el uso del agua, y en ese sentido es inaplazable emprender las acciones necesarias para racionalizar y eficientar el uso del vital líquido. Las técnicas milenarias de riego, y aún las de siembra, deben ser sustituidas por infraestructura moderna que garantice el ahorro del agua con el fin de que alcance para todos. De lo contrario, los problemas irán en aumento, pues el germen de la violencia ya está presente".

En cuanto al empleo, destacó: "Año con año la situación del desempleo en Chihuahua ha empeorado considerablemente; los indicadores laborales muestran una baja en la ocupación laboral con un aumento de

6.87% de tasa de desocupación en el segundo trimestre del 2012 en relación a la media nacional, que se sitúa en 4.8%".

Respecto de la deuda pública, indicó que empresas prestigiadas calificadoras de deuda, como Fitch y Moodys "están hoy otorgando una perspectiva negativa a las finanzas del estado. Hoy por hoy, apenas en dos años de su gobierno, se le ha autorizado por este Congreso, deuda hasta por 9 mil millones de pesos, adicional a la heredada de 13 mil millones. Urge pues, que los Presupuestos de Egresos subsecuentes se limiten a los ingresos propios del estado y a las Participaciones y Aportaciones Federales".

En cuanto al desarrollo social, destacó que hoy día hay 25 mil niños pobres en Chihuahua que forman parte de la población laboralmente ocupada, de acuerdo con la Encuesta de Ocupación y Empleo elaborada por el INEGI en el marco del Día del Niño 2012.

Por otro lado, en transparencia, señaló: "Recordemos sólo un caso: la licitación pública donde el Gobierno del Estado le adjudicó un jugoso contrato a un ex diputado federal, hoy venido a funcionario estatal, en la venta de las no muy generosas despensas y, desde luego, la licitación pública de la obra donde hará su recorrido el Vive-Bus, en este caso nos preocupa demasiado que aparte de no encontrarse en la página web de la dependencia correspondiente, como lo exige la Ley de Transparencia y Acceso al Información, las o los ciudadanos que quieran informarse al respecto deberán pagar la cantidad de \$ 23 mil pesos por el otorgamiento de las copias, esto definitivamente nubla la transparencia".

No obstante lo anterior, el diputado indicó que el grupo parlamentario del PAN "ha dejado de manifiesto su vocación democrática y su convicción por ejercer responsablemente su labor, por ello refrenda su ineludible compromiso de colaborar y seguir cogobernando con el titular del Poder Ejecutivo del Estado para que conjuntamente podamos construir el bien común.

Este obligado ejercicio es el concepto moderno de la auténtica división de poderes".